

# にいじろ&つばさ

令和5年12月

## 小中いじめ見逃しゼロスクール

HPで活動の様子を  
紹介しています。



29日(水)に、潮陵中学校で小中合同の「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。中学生が小学生をグループに迎え入れ、「指スマ」で打ち解けた雰囲気になりました。その後の話し合い活動でも中学生のリードで、小学生もそれぞれ意見を出す様子が見られました。

「SNSでのネットいじめ」が今回のテーマでした。事例をもとに、自分がチームのチャットに参加している一人ならばどんな言葉を言ったらよいかを話し合いました。付箋に意見を書き、貼りながら話をするスタイルです。堂々と自分の意見を言う人もいれば、中学生に助けられている人もいましたが、それぞれ自分で考えて伝えることができました。

いじめには加害者、観衆、傍観者、被害者の4者がいます。周囲の人が傍観者にならず、小さなアクションを行うことでいじめが深刻化することを防いだり、被害者を守ったりすることができることを知る機会になりました。



## 谷浜小いじめ見逃しゼロスクール

4日(月)に、谷浜小学校の「いじめ見逃しゼロスクール集会」を行いました。

5・6年生は、11月の生活目標を「いじめをしない・許さないために、①一人一人が気を付ける②あの人はいい、あの人のはだめは止める③傍観者にならない」にしました。その取組についての成果、小中合同いじめ見逃しゼロスクール集会で話し合ったことやそこから学んだことと考えたことも発表しました。最後には、5・6年生が「もし、仲間外しをしているところを見たらどんなことができるかを」というテーマを提案し、ピカピカ班で話し合いました。その後、班長が話し合いの結果を発表しました。学んだことを誰かに伝えることは、認識が深まることにつながります。



また、適切な人間関係を築く取組として、全校 SSE を行いました。温かいメッセージを送ることで、相手を大切にすることが大事です。そして、自分も大切にしなければなりません。練習したスキルを実践できるように声掛けをしていこうと思います。

ピカピカ班での話し合いの様子です。司会と記録を高学年が担当しました。



## 里神楽発表会 大成功！！

19日(火)の里神楽発表会では、ご多用の中ご観覧いただき有難うございました。11月初めから練習し、5年生は初めて観客の前で舞いましたが、緊張しながらも練習の成果を十分に発揮した演技を披露することができました。6年生はさすが経験者といった様子で舞も素晴らしかったですし、周りを気遣って声掛けをする様子が見られました。里神楽を通して成長を感じることができました。

里神楽は地域と結びついた他の学校ではできない活動です。活動を通して、地域の文化にふれること、個の技能を高めるために努力すること、多くの皆様と交流することなど多くの価値と出会うことができました。

